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第四九O次會議

一九五五年十月十一 n 互期＝午前十吁三十分在位杓皋仔

主席： Mr. Hans ENGEN（那it)

議程項目三十八

一九五六會計年度癤篡 (A/2904 and Add.I, 
A/2921) 

一般討論

一．祕杏長提出他所編造的一九五六年福箕

(A/2904··and Add.1) 並就行政聾預算開題諮詢委員
會的有關報告害(A/2921)登表意見 。l

＝．他由於職務關係，款然不能叄加第五委員
會的所有會議，但是倘若那一位代表希望向他提出

問題，他必定磁量設法出席。

三． Mr. AGHNIDES （行政陸預算問罰諮詢委
員會主席）就秘守長提出的問題發表若干意見。。

四． Mr. ¥ERROW （芙利堅合衆國）首先提到

第五委員會極為頂要的地位，接着說，他以笑國國
會衆諮院外交問題·委員會國際紐織及運動問題小緝

委員會主席的奇格，合經注恋旃究聯合國及其專門

樣關過去十年來發展的怕形。除聯合國＊身以外，目

前有十個專門機關和五個歸聯合國主持、鄣戥出於

自動捐獻的方案。那些機關的工作純園所包括的國

家和領土一共將近九十個之多。那些棵關的秘害處

的職員超過九千人，而且各項方案瑠用了＝干＝百

名國際徵聘＾員，此外遠有成干成萬的當地蒞用的

職員。委員會同時注恋到 13 坌頲落的權力分散的現

象，那糠現象引起了組縲方面和管珂方面的許多問

題。祕書長致力於改善聯合國的管珂．和控制巳有兩

年之久。他正在繼領努力，最好各專機關在這方面

也能和聯合國一樣，作同樣努力。

五．所有那些工作的挫用顯然都在日坌增加。

一九五五年度， 聯合國和各專門掞關 （不包括國際

1 祕密長的全部陳述菽於文仟 A/C. 5/630 。
3 Mr. Aghnides 的全部陳述戚於文.fit: A/C.5/ 631 。

A/C.5/SR.490 

復興廷設銀行和國際貨幣苓金會）的全部預第總額

增加到八五，000,000美元，再加上國際兒童

造金會浪衛槁助擴大案、難民基金、巴勒斯坦雛
民救濟工賑處和朝蟒彼興處的預算總額一o.::' :fi.
00,000美元，總共一九五五午嚇合國各搵閩可

勘Jff的數颜為一八七，":Ii..00,000美元，而一九
四七年此項數割為一：：：＝泣00,000美元。佑
計自一九四六年以來聯合國工作支出璩共將近一，

七六四，000,000美元。

*·政治、緤濟、祉會方面所獲成就是花費那
些經巽的結·果，要是第五委員會和某伷槻關的和當

的機槁經常注意，使浪巽和效率低劣的現象確能消

減，那便不難替那種支出辯護。關於這一點，必須
注意的是，委員會不可由於駙合國預第巳趨淤稔定

的關係而放鬆共控制。

七．同時，會員國分挂我用校為公尤的趨勢非

常顯著。目前沒有一個國家的會費超逼預算數箭三

分之一。從紀錄上看起來；所訂分撲額確台顧及各

國政府的支付能力和支付意願。但就仰賴自锄捐款

的各項方案而言，情形並非如此。所收捐款，距離
篙執行方案所定釋我目標遠甚。委員會應設法査朋

何以造成那稱局面，究覓是由於罷費目標定得太高

琬，迢是由垛會艮國忽哆了它們的耷任煚？

八．所有會員國對聯合國各樣關所辦事業的支

持，不但應該維持，而且應該增加。但是，在着手
迆行任何浙計劃以前，委員會應該考廠到以下令

點：究筧由國際機關舉辦·是不是逹到理悲目標的最
妥善的辦法；究筵那個機關的會員國是否廓瀬分拉

方案的經戥一一因為倘若方案經費的大部分歸少數

幾個國家負扭，那便失去了方案所應具有的國際性

質一；究莧在執行那項國際方案時各國國內是否

同時執行相當的計割。

九．委員會幾年來所關屻的另一問題是人事政

策問題。在改善及劃一各榛關服務條件方面巳有顒

若進展，但是許多人事管理問題仍末翔決。確定A
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事政策的標準必須符合憲章所栽定效率、才幹及忠

誠的標準，並須在可能範圍內，充分注意地域上的

普及，這兩層都是廊該向各會員國、祕害處職員和
輿論方面保證的。同時，關於地域普及的標準，倘

坪秤為所有會員國的文化郛應有公允的代表，而不

計較職員的國籍，堂非瓦可顧到聯合國的利盆，那

也是可以提出的問題。再則國際文官制度諮詢委員

會就訓棟國際職員問題所發表的』意見 3 也是值得注

意的。

-o. 聯合國和專門樣關在行政工作的t為關方

面也有葷大的進展。我們不要忘訊，毎一個槻關在

稍織方面雖然是獨立的，但它是猥個聯合國體系的

一環。在全批界人們的服中，一個專門機關的成敗

便是聯合國的成敗，同時，聯合國的成敗，也就是

那個專門機關的成敗。

一一．美國代表團在檢討聯合國所而臨的土要

預算及行政問題以後，迢希臻說明它對若干問題所

採立場。

一二．第一， 美國政府準備贊成諮詢委員會和

會我委員會就一九五六年預算和會擬分掇比額所作

肆瞄 (A/2921 及 A/2951) 的大部分。各會員國都

知遊，大會會授棉那兩個黍艮會淤各專門機關邀睛

時向各專門櫟 0t)提供協助。由諮詢萎員會一類專家

團體審在所有專門機關的行政和預算事項，特別是

從協調的立場芳來，顯然是洧利的。但是諮詢委員

會同時要為聯合國和所有專門機關服務也許會造遇

若干實際上的困難。關於那項問題，美國代表團準

備提出若于建議，但是希望先聽取諮詢委員會本身

的意見。

一三．此外， 美國政府希望祕害處的人事管理

夏有改迤。現代技病不應忽略，關於那一盟j，他促賄

注意美國政府的方案，共中津立了一項奬閥制度，用

以奬勵對於增進文官制度的效率和節省公家經找有

所建議的職員。國際文官制度諮詢委員會也會作過
若干有價值的薙議，那一類述議也是I輯該注意的。

一四．行政挫用和一般翡用在國際組織預算中

不應佔＊＊的比例， 這也是應該傲到的。在這方面

＂g關嚇合國國際文官剧度諮昀委員會闕於國際文官邵
度行爲椋準之報告霑，一九五四年（COORD/CIVIL 

SERVICE/5)。

節省釋瑴的辦法很多。特別是，除非有例外情形，主

要樣猜應在會所開會，會議崽迅迷舉行迅速結束，並

應加以妥當安排，避免工作有時過雷有時過輕的現

象，俾可策顧祕書處和會員國兩方面的利盒。對於

出版物和文ff的數最也廊廠格管制。例如，第五委
員合的簡要紀錄往往可用委員會提送大會的報告書

替代。

一五． 談及並非經常發生的若干問題，美國政

府完全贊同檢討行政法庭所作裁判問題特別委員會

的廷議 (A/2909) 。 他徂高典知道會所的建築將於

一九五六午竣工，並建議樹立一個紀念區睏，用以

耜念聯合國殉職的人士。美國代表團希迢第五委員

會支持為聯合國軍隊軔鮮陣亡將士建造墓地的那項

提案。

一六． Mr. VAN ASCH VAN WIJCK （荷閽）說
委員會所作討論的性質巳校前數年有相當改謾，t

不再花質大部分時I}0審査預募的本身。數年冰委員

會所關切的是預算的數字日盆增崙，那榷預算，使聯

合國的開支浩大，但是並不保證必可獲得良好的結

果。目前預算巳相當稔定，那顯然是由淤祕書逑改

紐有成效的結果，而且因為改組的關係還能有所搶

節。荷蘭代表團並不是斷然反對有增加開支可能的

任何措施，但認爲不可倉卒從事，也不可把目標懸

得過高。

一七．祕害長合經說過，秘害處一方面改迆職

務的分配，同時增加職員的工作彈性，當能應付工

作方案的變動所引起的新任務。關於那一甄， 聯合

國會所與其他辦事處之間的適當協關是有利的，但

是問題棒其微妙，須避免棉力的遏分縝中。海外辨

事處的個別特性和探取行動的棉力都愿顧到，務求

以不損害純全行政為原JtlJ。

一八．業已核減的數額幸而對於聯合國歷用多

年、工作成繽圓滿的職員的地位並無不利的影嚮。倘

若聯合國希望才幹卓越的人士前來服務，就得給1寸

適常的薪金，最諠要的是，必須設法確保丸業的稻

定：在法律上須有確切的保障，對祕竇處職員避免任

何武晰的差別待遇。那樣便可維持認苦處良好的稍

神 ， 那對於職員和本紕織都是極端虛要的。

一九．至就準備文件的工作而言，祕害長行經

指出延綏情事有時係由於會議末能及時等備。由此

顯見不應該在短促的時間內從事過多的事情。
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：：：o. 最後，祕書盧交給使用軑幣的國家內各 元。那項節省的數顓是改組秘吝粱的結果。希望不

公司邱刷的文件甄蝨增加，此舉是佖得讚許的；因此 久，在一九五五年底或一九五六年初，改組的將完成，

而發生的一些困餜廬不臬克服。 而祕書處所提供事務絕對不因那項節省有所減損。

:::-. Mr. THERON（南非獅邦）說，從一九五

六年概算漬來，它的成就不在其正減低戥用，而在

釋定。實際上，初步概鉺上所去示的支出的核減，主

至是由於棋撮＊會的訓令改飆肱杏嵓，同峙也是由

淤一九五六＊例外開支僅一三'.:::.五O美元（一九五

五年蠲＝七五，九四O美元）。

.::..::..諮詢委員會所建議的核減總颜校上一年

度為低；但這並不是說諮詢委員會鬆懈下來，而是
由淤預算的編造荘為妥善。我們必須注意，一速三

年，大會所收到的，尤某是弒聯合國會所面首，都

是臨晦性質的溉算。事實上，祕響長在概算啻 (A/
2904)序言的第十一段中說，｀｀詞査＇」、練所廸議的改

細辦法並不是不能改髮的；它必須緤過鍶驗的考

驗，並須按照工作方案叟動的雷要經常加以檢討',o

再說，調査I1、組的最後報告害迢沒有收到。希睾改

緝巳屆最後完成的鍇段，面宓那項目的，祗須委員

會考這IJ丶睏的增撥款項。

.::三．极撇最近的湄息，一九五二年，一九五

三年，一九五四年欠級的會找迢有四百萬美元之多；

一九五五年入月底，積欠會戥共逹一千四百萬美

元，相當於預算三分之一，因此，螂該催促各會員

國立卽糢清會蕷。

二四．他同時提到若干部門高級職員太多的趨

勢。他說他準偉在適當晦間再討論那項問題，尤北

是以下各點：不管部大長室添設兩名專門人員員額；

緇濟及秕會事務部擬將數位高等專員員颜改敍，保

留新聞部及會議事務部副次長員頲。

=五.Mr. EL MESSIRI （挨及）對行政方面和

預算方面所獲進展表示欣慰。諮詢委員會僅就祕書

長睛撥經蕷建議為數起小的核減，正．象徵沼樑定和
健全行政，對於委員會的工作必有幫助。

＝六．一九五六年的概算數字校之一九五五年

少六入六，000美元，校之一九五四年少二百萬美

.:::七．埃及代表圍對躲進一步裁減釋濟及耻會

事務部職員的提案表示關切；合0t以前的所部已經

裁減了三十＝個員額。發展落後國家，需要日盆增

加，特別冝譏該部所揭供的事務。贓然，正像祕蜜

長所說， I籃該把祕竇粱沼作一個不可分割的單位，但

是經擠和jf面會事務部的職員廊該包括能從事必要技

術研究工作的專家。在第九居會時，珌書長會在第

五委屆會（第四四三大會議）中說，倘須維持主要方

案的工作便不能作進一步的節省。埃及代表倉釋法

意到那項頂耍陳述，希翎該部能在不妨礙發展落後

國家利盆的前提下進行改組。

二八．至就技術媯助管理露而言，他欣悉諮詢

委員會業已瞪會到該處現正積極努力削減行政戥

用。誇詢委員會提到拔搞蜓與緤濟及祉會事務部合

併的可能(A/2921, 第八十一段）。埃及代表團對於

那項問題極威興趣，它希翔祕耆長和諮詢委員會啟

此項問題提出咩緤報告，以便委員會於充分了指事

寅後作成決定。

.:::jz,.他對於裁撤托管事務部輔助員颜十四名

之議也淡示關切。祕書長代表行在一九五四年說

遏，該部胝員已減少至最低數額，因此，倘對該部

預箕作葷＊核減，便不得不終止迆行若干極為煎要

的工作，然而事實上，倘須完成它所担負的任務，和

增進它的工作範圍內百為千萬人民的藹利，便必須

給予它能逹到那糠目的的必要手段。

三o. 埃及代表團欣悉由於坩加祕害處內工作

彈佳，證機應疫的結果，數年來臨時助理人員戥用

大為減低。

三一． Mr. RISHTYA （阿富汗）對於珌靑處在

行政方面所獲結果表示滿意。祕書處的工作是羆鉅

的，但是行政賽用應該儘蝨減少，而將節省所得提

供技術楹助，以恋發展落後國家的急迫需要。阿富

汗代表團準備贊成睛求核撥的經費。

（午後+.:二時四十分散會。）




